

DEBATE POR CUAJIMALPA

Proponen rescatar hospital de Contadero

MANUEL COSME

Abanderados coinciden en que el tema de salud será prioritario durante sus administraciones

Los candidatos a alcaldes de Cuajimalpa coincidieron ayer en que la salud será uno de los temas prioritarios en sus gestiones durante el debate organizado por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

Viri Rojas y Carlos Orvañanos abanderados por Movimiento Ciudadano y de la coalición Va X por la CdMx, respectivamente, propusieron rescatar el Hospital de Contadero, inaugurado en noviembre de 2022, ya que actualmente, afirmaron, es un "elefante blanco" que no tiene el equipo y el personal suficiente para atender a los habitantes de esa demarcación.

Al respecto, Gustavo Mendoza, candidato común de Morena y los partidos del Trabajo y Verde Ecologista de México, también propuso que ese nosocomio cuente con lo necesario para dar una buena atención.

Rojas y Orvañanos, quien ya ocupó el cargo en 2010, también plantearon la aplicación del Seguro Popular en la alcaldía, luego de que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador desapareció ese modelo al inicio de su administración.

Mendoza anunció que creará la primera escuela de paramédicos de la ciudad, con la cual se busca impulsar la modernización de los centros de salud de esa demarcación y un programa para el reparto gratuito de medicamentos.

Mientras la abanderada de Movimiento Ciudadano presentó sus propuestas, los dos candidatos protagonizaron diversos enfrentamientos, al grado de que Orvañanos reprochó a Mendoza no conocer Cuajimalpa por operar elecciones en el Estado de México.

"Quiero recordarle al señor Gustavo, tal vez no estaba en Cuajimalpa, no sé si estaba en San Felipe del Progreso, en Atlacomulco o en Toluca operando elecciones, pero en Cuajimalpa cuando yo goberné, acabé hasta el último día", señaló el panista.

La respuesta del morenista fue que estaba en esa entidad porque tenía que trabajar doble a fin de pagar su tratamiento para el cáncer, a lo que el panista respondió que lamentaba su padecimiento y que si le faltaron medicinas fue porque el gobierno de la cuarta Transformación las quitó y no ha hecho nada al respecto.

Sobre el tema de agua, otro de los tópicos abordados durante el debate, los tres contendientes consideraron necesario que Cuajimalpa cuente con una planta de tratamiento de aguas, porque actualmente carece de una.

Entre las propuestas de la candidata emecista para enfrentar la crisis por el desabasto del líquido planteó contar con humedales en casas y colonias, un programa de detección de fugas, así como emprender jornadas de limpieza de ríos y manantiales.

Mendoza propuso la construcción de una serie de represas para almacenar agua en temporada de lluvias, aplicar la tecnología de punta para una mejor distribución de líquido y campañas intensivas de reforestación.

Mientras que el abanderado panista recordó que cuando fue jefe delegacional el agua no faltó en Cuajimalpa y que de llegar a alcalde aplicará el programa Agua para Todos. Asimismo, advirtió que "no permitirá que el agua de la demarcación se la lleven a otros lados" y la despojen de ella a los pueblos originarios.

La seguridad también provocó roces entre los abanderados de Morena y de la coalición Va X la Ciudad de México, luego de que el panista afirmó que hay un grupo político que amedrenta a la gente.

Orvañanos adelantó que replicará el programa Blindar en Cuajimalpa y tener un acercamiento de los policías con los vecinos, a fin de dar una respuesta a los delitos.

Mendoza presumió los resultados obtenidos por los seis años de gobierno de Adrián Rubalcava, por lo que dijo que reforzará la estrategia de seguridad con un 50 por ciento más de patrullas, un 50 por ciento más de policías, la colocación de cámaras con reconocimiento facial, la remodelación de módulos y torres de seguridad y sobrevuelo con drones.

Rojas propuso su plan Cuajimalpa en Paz, que abarca el fortalecimiento de los cuerpos policiales, mejorar sus condiciones laborales y la implementación de la Línea Fosforescente para atender a las víctimas de violencia de género.

También afirmó que se enfocará en la equidad de género, y abrirá espacio para las mujeres, así como inhibir la violencia contras las mujeres en los ámbitos públicos y privados.



El Hospital General de Cuajimalpa operaba antes de 2015 como un Centro Materno Infantil; sin embargo, quedó en ruinas luego de que una pipa de gas explotara en sus inmediaciones

CARLOS ORVAÑANOS

PAN-PRI-PRD



*“A Cuajimalpa le urge un cambio, no aguanta más de 15 años del mismo grupo en el poder (...)
Pedimos que se retiren Los Dragones de la alcaldía”*

VIRI ROJAS

MC



“Un eje de mi gobierno será la participación ciudadana, organizaremos a la gente para limpiar ríos”

GUSTAVO MENDOZA

PT-MORENA-PVEM



“Cuando (Carlos) gobernó tuvimos la peor alcaldía en seguridad. Aquí están las pruebas de que él no sabe gobernar”

RADIOGRAFÍA CUAJIMALPA

Conformación de la lista nominal y comportamiento del voto en las últimas dos elecciones a alcalde

